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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 商務及
經濟發展局局長蘇錦樑今日將前往夏
威夷檀香山，出席於11月11日舉行的
第二十三屆亞太經合組織部長級會
議。會議期間，與會部長將討論亞太
經合組織如何為多哈發展議程作出貢
獻，並檢視抵禦貿易保護主義的工
作。他們亦會商討加強區域經濟融合
及拓展亞太區內貿易事宜。其他議題
包括促進環保產品和服務的貿易及投
資，及推進連貫一致的監管制度和加
強監管合作。蘇錦樑將於當晚設酒會
招待來自香港的商界翹楚和當地的政
商界知名人士。

亞太經合明開會
蘇錦樑赴檀香山

張宇人籲重推「中小企特貸計劃」
大部分立法會議員都對全球經濟前景表示憂慮，要

求政府協助，再次推出「特別信貸保證計劃」，協助中
小企解決融資問題，保障就業，並協助基層應對經濟
逆轉。自由黨張宇人建議政府重推「中小企特別信貸
計劃」，使中小企享有8成信貸擔保，協助渡過難關。

工聯會王國興則指，雖然失業率處於低位，但低技
術勞工失業率仍較高級行政人員高，批評香港經濟過
分依賴金融業，政府應發展多元產業，並以跨部門配
合落實中央政府推出的支援香港的措施。工聯會潘佩

璆批評，過去兩年金融巿場回復穩定時，政府把發展
六大產業拋諸腦後。勞聯李鳳英則批評，政府在經濟

困難時，只會高叫同舟共濟的口號，把下調基層生活
水平合理化，但經濟改善時，政府又搬出「大市場、
小政府」的一套，令基層繼續缺乏援助。

會推適時有力措施助企業
對被指香港經濟過於單一化，陳家強回應時強調，

本港作為細小及外向型經濟體系，必定會受外圍經濟
影響，而金融業只佔本港生產總值1成半，跟其他先進
城巿相若。他又指，無論是經濟環境高低順逆，特區
政府同樣秉持審慎理財、量入為出的原則，亦因此儲
備了足夠的資源推行「應使得使」的原則，才可以在
過去4年來因應不同情況，推出總值超過1,700億元的利
民紓困措施。他指，對議員的建議，當局要詳細考慮

對政府收入及資源運用的影響，而在實施短期措施
時，亦要以長遠目光制訂政策，配合長遠需要。
他又說，會監察外圍經濟變化，尤其是對中小企的

影響，有需要時推出有力適時的措施，協助企業渡過
難關。

立會促政府助民迎經濟波動
陳家強：當局做好準備 推穩定民生措施應對

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 面
對歐債危機等多項不穩定的外圍形
勢，對企業營商環境構成的波動，
商務及經濟發展局局長蘇錦樑表
示，工業貿易署的中小企信貸保證
計劃今年首10個月收到1,580宗申
請，9成多獲批，涉及35.6億元；
至於按揭證券公司的中小企融資擔
保計劃，共收到212宗申請，而獲
批的金額涉及近7.2億元。他表
示，當局會因應外圍經濟急劇惡
化，明年經濟下行風險增加，密切
留意市場變化，針對中小企推出措
施協助。

首10月1580宗 涉35.6億
蘇錦樑昨日出席立法會會議，回

應立法會議員林大輝提問時稱，自
中小企業信貸保證計劃於2001年成
立以來，政府多次推出加強措施，
以配合不斷轉變的經濟環境。在現
行的計劃中，每家中小企業的最高
信貸保證額為600萬元。以最高
50%信貸保證計算，相應的貸款金
額達1,200萬元，保證期最長為60個
月。而從申請及貸款額數字可見，
計劃能幫助企業解決融資問題，多
年來廣受中小企歡迎。由於計劃受
歡迎，當局於本年7月18日取得立
法會財務委員會的批准，將計劃的
信貸保證承擔總額，由200億元大
幅增加至300億元。
至於按揭證券公司推出的中小企

融資擔保計劃方面，蘇錦樑指，為
進一步讓企業能透過計劃向銀行取得貸款，已於
本年10月11日推出一系列優化措施。當局一向密
切留意經濟及金融市場的變化，在有需要時推出
適當的支援措施。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會通過無約束力議案，促請政府協助市民應對經濟波

動。提出議案的商界立法會議員黃宜弘憂慮會有另一波金融危機拖累經濟，尤其香港處於特

首換屆的敏感交接期，可能觸動投資者神經。民建聯陳鑑林則認為沒有好的經濟，發展民主

政制只是空頭支票，促請當局採取措施應對。署理財政司司長陳家強表示，十分明白市民關

注香港經濟可能出現的變化影響民生，他承認外圍不利因素令本港經濟存在逆

轉風險，但強調當局會做好準備，一旦環球經濟逆轉，會採取措施穩定民生。
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■陳家強表示當局會做好
準備，一旦環球經濟逆轉
會採取措施穩定民生。

香港文匯報
記者梁祖彝 攝

■黃宜弘憂慮會有另一波
金融危機拖累經濟，尤其
香港正處於特首換屆的敏
感交接期。 香港文匯報

記者梁祖彝 攝

■蘇錦樑表
示，中小企
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■工聯會議員王國興昨在立法會會議上提出全面檢討傷殘津貼制度議案。勞福局局長張建宗回應時表示，傷殘津貼的政
策原意只是提供經濟上的補助，協助患有嚴重殘疾人士應付其特別需要，而非為他們提供賠償或協助其應付生活開支的
經濟援助。左圖為工聯會在立會外交請願信，右圖為王國興在會上以假腳作道具講述議案。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

促檢討傷津


